

# VORWORT

## LIEBE STUDIERENDE!

**Liebe Tulerinnen und Tuler,**

ein neues Semester beginnt und wir hoffen ihr seid alle gut erholt aus den Ferien zurück. Besonders die Erstsemestrigen möchten wir herzlichst an der TU willkommen heißen.

Da wir wissen, wie aufregend das erste Semester sein kann und wie viele Fragen noch aufkommen, sollt ihr wissen, dass ihr dabei nicht auf euch allein gestellt seid.

Als Teil der HTU stehen euch auch die Studienvertretungen für Fragen und Anregungen rund um euer Studium bestmöglich zur Verfügung. Besonders wir als neues Vorstandsteam der HTU werden uns stets bemühen, die Rahmenbedingungen zum Studieren für euch so angenehm wie möglich zu gestalten.

Erreichbar sind wir über [htu.tugraz.at](http://htu.tugraz.at), über [vorsitz@htu.tugraz.at](mailto:vorsitz@htu.tugraz.at) oder persönlich im Büro der HTU.

Wenn ihr selbst Lust habt an der HTU mitzuarbeiten, meldet euch einfach bei uns oder gleich bei jenem Referat, das euch am meisten anspricht.

Unter [htu.tugraz.at/mitmachen](http://htu.tugraz.at/mitmachen) findet ihr alle Infos zum Mitmachen.

Wir wünschen euch einen guten Start sowie viel Erfolg und Energie für das neue Semester und würden uns sehr darüber freuen, einige neue Gesichter auf der HTU begrüßen zu dürfen.

Liebe Grüße,  
euer neues Vorstandsteam

**Buchi, Eli und Sascha**



**Patrik Buchhaus**  
Vorsitzender



**Elisabeth Salomon**  
1. Stellvertreterin



**Sascha Rossmann**  
2. Stellvertreter

## EDITORIAL

der Chefredakteurin Sandra Mathelitsch

**Liebe Studierende,**

willkommen (zurück) an der TU Graz. Ein neues und hoffentlich spannendes Semester wartet auf euch, indem ihr viel erlernen und erleben werdet – und an das ihr euch hoffentlich nach Jahren mit einem Lächeln zurückerinnern werdet. Die Studienzeit ist ein besonderer Abschnitt im Leben: mit neuen Aufgaben, die einen fordern, manchmal sogar überfordern, aber auch mit großen Freiheiten, in der Freizeits- und Studiengestaltung.

Es ist auch die Zeit, in der man vieles ausprobieren kann und soll. Man kann etwa ein Auslandssemester absolvieren oder auf der HTU in einem völlig fremden aber vielleicht hochinteressanten Gebiet Erfahrungen sammeln. Beides wird in diesem Heft genauer vorgestellt.

Deshalb: Genießt eure Studienzeit so gut es geht, beim Studium und in der Freizeit! Auf einen guten Start ins Semester!